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6 月 議 会
　令和 5年 6月議会が 6月 13 日～ 7月 11 日まで会期 29 日間で開かれました。
私は 6 月 28 日の個人質問で登壇し、①  駿河区のまちづくりについて　②  プラスチッ
クごみの分別について　③  ３歳未満の児童発達支援について　④  職員の育成につい
て、質問を行いました。（以下は質問抜粋です）

　駿河区は第４次静岡市総合計画の５大重点政策の中の「城下町の歴史文化」「港町の海洋文化」
「オクシズの森林文化」のエリアに含まれていない印象ですが、久能山東照宮等の歴史文化、
用宗漁港やいちご狩り等、多くの魅力があります。
　これからの事業としては、日本平久能山スマートインターチェンジ周辺の宮川・水上土地区
画整理事業や、静岡駅南口駅前広場再整備の計画もあります。

＜市長＞駿河区は久能山東照宮等の多くの観光資源や歴史資源に恵ま
れており、石垣いちご等の特産品も充実しています。また沿岸地域に
は雄大な海を背景に美しい風景が形成されていますが、活かしきれて

いません。このようなポテンシャルを引き出し、住んでよし、訪れてよしの駿
河区を目指していきます。
　具体的な取組みとして、日本平久能山スマートインターチェンジ周辺の基盤
整備を進め、静岡駅南口の再整備も早急に合意形成を図っていきます。

本市は家康公ゆかりの地を多数有し、ストーリー性を持って周遊できる強み
があり、周遊割引キャンペーンや、施設同士が連携し、他のゆかりの地への
訪問を促す案内や情報発信を行っています。久能地区では観光トイレや観光

バス駐車場を整備していますが、今後も観光の魅力や利便性を PR し、本市の歴史観
光の強力なコンテンツにしていきます。

市長は駿河区の持つポテン
シャルをどのように捉えて
いますか。

久能山東照宮と駿府城
公園周辺の歴史資源と
の連携をどのように進

めていきますか。

1．駿河区のまちづくりについて

Q A

Q A

日本平久能山スマートインターチェンジは、供用開始から交通量が年々増加
し、現在１日平均約１万台に達しています。この強みを生かし、魅力あるコ
ンテンツを持つ企業の集積により、市内外から多くの来訪者を呼び込む「交

流拠点」の形成を目指していきます。

宮川・水上土地区画
整理事業をどのよう
に進めていきますか。

Q A

【しずおか周遊割引キャンペーン】

+
Ａ  静岡大河ドラマ館 B  静岡市歴史博物館

Ａ  +  Ｂ  両館に入館すると様々な割引が受けられます

■ 静鉄電車・バス 1 日フリー乗車券
■ 静鉄バス（日本平線）+ 日本平ロープ
　ウェイ往復 + 久能山東照宮拝観券
　セット券　　　など

詳細はコチラ

久能山東照宮



２．プラスチックごみの分別について

3．3歳児未満の児童発達支援等について

本市では高度な処理能力のある清掃工場にて、プラスチックごみを電
気や熱に換えて利用しており、市民に分別の手間をかけさせないこと
から分別を行ってきませんでした。

　近年、プラスチックのリサイクル技術の向上と、資源循環型社会の構築が求
められること、分別した方が CO2 削減効果が認められたことから、プラスチッ
ク分別の検討を進めることにしました。

何故これまでプラスチック
ごみの分別を実施してこな
かったのですか。また、分

別の検討に至った理由は何ですか。

Q A

実施にあたっては、種類・収集方法・収集後の処理など多くの検討事
項があり、民間活力の導入も含めたリサイクル施設の検討も重要です。
現在、民間事業者に対して、参入の意向やリサイクル技術などの調査

を実施していますが、市民の皆さんのご意見も伺いながら、本市に合った分別
や収集方法等について検討を進めていきます。

今後、プラスチックごみ分
別の検討をどのように進め
ていきますか。

Q A

本制度の周知は、市ホームページに案内を掲載の上、児童発達支援等
のサービスを利用する３歳未満の児童全員に、郵送や窓口で制度の案
内を行いました。補助金の利用状況は、サービスを提供した事業者 16

者から申請があり、４月分の交付額は対象児童 16人分の約８万円でした。

本制度の周知はどのように
図りましたか。また、補助
金の利用状況はどうなって

いますか。

Q A
児童発達支援等を利用する第 2 子以降の児童で
0 歳～ 3 歳までの間に利用した際の利用者負担相当額が無償になります

プラスチックには 3 種類のリサイクル方法があります（静岡市はサーマルリサイクルを行っています）

　静岡市一般廃棄物処理基本計画には「家庭ごみのプラスチック分別によるリサイクルの検討」
とあり、先日の新聞報道でも、静岡市でもプラスチックごみ分別を検討するとの記事がありま
した。プラスチックごみを分別する場合、分別施設や分別後の処理施設が市内、又は本市近く
に必要であり、各家庭でのプラスチックごみ分別等の市民の理解も必要です。

　国の制度として、就学前の障害児支援を目的に、2019 年 10 月から３歳～５歳までの障がい
のある子どもに対して児童発達支援などの利用者負担が無償化されています。本市では３歳未
満の子どもに対しても支援するため、今年４月から第２子以降の児童に対し、利用者負担相当
額を無償化としているが、第１子は対象外となっています。

マテリアルリサイクル ケミカルリサイクル サーマルリサイクル
廃プラスチックを原料
としてプラスチック製
品に再生する方法。
作業着・文房具等

廃プラスチックを化学的に分解
するなどして、化学原料に再生
する方法。
高炉原料化・コークス炉原料等

廃プラスチックを固形燃料にし
たり、焼却して熱エネルギーを
回収する手法。
ごみ焼却熱利用・固形燃料化等

マテリアルリサイクル

【対象となるサービス】
・  児童発達支援　　・  医療型児童発達支援

・  居宅訪問型児童発達支援　・ 保育所等訪問支援

【対象となる児童】
サービスの利用開始から満 3 歳になっ
て初めての 3 月 31 日まで

（4 月 1 日以降は国の無償化サービス）

静岡市
独自

詳細はコチラ



6 月議会「市民環境教育委員会」

・   日本平久能山スマート IC 南側の宮川・水上地区の開発では、コストコやイケアのような
　目玉となる魅力的な施設が必要で、炭焼きレストランさわやかの出店等、県外から多くの
　人を集め、市民が何度も足を運びたくなる魅力的なエリアにしてもらいたい。
・  久能山東照宮の更なる活用のため、駿府城公園周辺との連携と、交通手段の更なる整備も必要で、久能
　海岸側からの観光エレベータ設置の再検討もお願いしたい。
・  プラスチックごみの分別については、実績のある民間事業者のノウハウを活用すると共に、各家庭でご
　みの分別の手間も増えることから、市民の理解を得られるような活動も進めてもらいたい。
・  ３歳未満の児童発達支援については、第１子が対象外というのはおかしいと思うので、制度の見直し　
　を要望すると共に、この制度を広く周知してもらい、障がいの早期発見・早期対応につなげてもらいたい。

【意見・要望】

静岡市議会では、本会議の様子を生中継と録画中継でご覧いただけます。
今回の質問は、令和 5 年 6 月定例会  ー  6 月 28 日総括質問内にあります。是非、ご覧下さい。

会 派 視 察
■ 三菱電機情報技術総合研究所「ＳＵＳＴＩＥ」
　～  カーボンニュートラル実現のための技術視察  ～　
　カーボンニュートラルを実現するためには、ZEB（net  Zero  Energy  
Building　大幅な省エネルギーを実現した上で、太陽光発電等によってエネルギーを
創り、年間に消費するエネルギー量が大幅に削減されている最先端の建築物）の関連
技術が重要です。今回、三菱電機の最新技術を搭載した ZEB 関連技術の実証
施設「SUSTIE」を会派で視察しました。静岡市での ZEB 推進のためには、先
行して新設の公共施設に取り入れ、民間にも展開していく様な取組みが必要
であると感じました。

■ 兼子横浜戸塚工場   ～ プラスチックごみ分別について  ～　
　プラスチックゴミの分別を早期から実施している横浜市での取組み状況や実際
の施設を確認するため、（株）兼子横浜戸塚工場を視察しました。この工場で回収
されたプラスチックは、出荷先で低炭素水素と二酸化炭素に転換し、アンモニア
の材料やドライアイスになったり、PPや PE といったプラスチック再生材料になっ
たりしています。
　静岡市でプラスチックごみを分別するためには、市民理解が必要であり、出荷
先についても輸送距離の短い静岡中部で企業を探す必要性があると感じました。

今年度は、「市民環境教育委員会」の委員を務めています。この委員会は、市民局・
区役所・環境局・教育委員会が所管する事項について審査する委員会です。
7 月 3 日、６月補正予算について審議し、下記のような意見要望を伝えました。
・災害弔慰金等支給事業について、市民に寄り添った対応と確実な審査で、早期に
　支給できるようにお願いする。
・静岡市印鑑条例の一部改正では、全国のマイナンバーカードに関する誤交付の事
　案から、マイナンバーカードに不安を持つ市民が増えているので、市民が安心で
　きる対応と説明をお願いする。
・科学探求学習事業について、国への３期目の申請が不採択となり、来年度に向け
　て再申請を実施しているが、他校の３期目申請内容も参考に、再申請が確実に採
　択されるような対応をお願いする。

（株）兼子　横浜戸塚工場



議会だよりを送付させていただいた方の住所など変更がありましたら、お手数おかけしますが下記まで
変更内容をご連絡ください。（今後送付不要の方も住所と氏名を下記までご連絡ください。）
携帯電話：090-3484-8199（ショートメールでも可）メールアドレス：kojimayoshihiko@outlook.jp

６ 月 補 正正

国の臨時交付金を活用し、物価高騰の影響を受ける中小企業、農業者、福祉施設などの事業者を支援します。
【中小企業支援】
　・電気料金の高騰対策支援
　　対象者：高圧・特別高圧を契約している中小企業等　　上限額：30 万円
　・工業用ＬＰガスの高騰対策支援
　　対象者：工業用ＬＰガスを燃料として事業を実施する中小企業等　　上限額：50 万円
【農業者への支援】
　・農業用資材（肥料・飼料・種苗・農具費等）の高騰対策支援
　　対象者：環境への負荷に配慮し、持続可能な営農活動に取組む事業者　　上限額：20 万円
【福祉施設への支援】
　・電気、ガス料金、利用者に提供する食料品の価格高騰支援

￥￥￥

物価高騰に対する事業者への支援を行います

　新型コロナウイルスの影響により中止が続いていた静岡マラソンで
すが、負担金を従来より倍増し、市主導で再開することとなりました。
出場者の約 8 割が市外・県外からの参加で、前回大会では 15 億 6,000
万円の経済効果があったとされています。

5 年ぶりに静岡マラソンが開催されます

【静岡マラソン開催概要】
開催日  ：  令和 6 年 3 月中旬
定員（予定）  ：  フルマラソン 12,000 人、ファンラン（11.6 ㎞）1,200 人、小学生（1.6 ㎞）600 人
コース（予定）  ：  静岡庁舎前　→　国道 150 号 　→　ＪＲ清水駅東口 

静岡マラソン 2019 の様子

巴川流域の新たな治水対策を検討します
　昨年の台風 15 号では、市内の
4,000 棟以上が床上浸水するなど甚大
な被害が生じました。新たな対策を検
討し、早急に治水対策に反映していき
ます。
・  巴川流域等、流域全体の脆弱性を分
　析し、遊水地等の既存施設の運用見
　直し等、即効性のある対策の検討
・中長期的な視点では、貯留管やバイ
　パス放水路の整備の可能性検討
・巴川を管理する県が所管する施設に
　関する対策は県へ提案していく。

台風 15 号浸水区域（巴川流域）

【県管理】遊水地

【県管理】巴川本川
　　　　  大谷川放水路

【県管理】巴川支川
【市管理】巴川支川
【市管理】雨水幹線


